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关注校车安全是用血泪换来的，代表、委员建议：

要让校车成为“特权车”

去年全国多地发生校车事故，造成学生连续群死群伤，促使政府对校车安全的关注升级，校车安全再次成为今年省“两

会”关注的焦点。连日来，多位省人大代表、政协委员把关注的目光聚焦到“校车安全”上，并向有关部门建议，要让全省校车

成为“特权车”。

热点·背景

据不完全统计，2010年10月

至2011年9月，一年内国内各地发

生校车事故22起，死亡人数达到

47人，平均每月有4名儿童惨死

在上下学路上。面对如此惨烈的

现实，相关部门去年年底开始考

虑制定校车安全条例，将校车安

全管理纳入法制轨道。目前，《校

车安全条例》（草案征求意见稿）

正在听取意见阶段。

省政协委员、安徽农业大

学唐欣昀教授称自己一直关

注“校车”问题，虽然政府部门

关注校车安全是用血泪换来

的，但这也是社会的进步。

国内一年发生校车事故22起

唐欣昀委员在调查中了解

到，国内已经有一些地方在校

车工程建设方面走在了前列，

比如浙江德清县、山东威海市

等地，甘肃庆阳市校车出事后，

更是拿出断臂勇气，决定停止

2012 年公车更新计划，将预算

资金全部用于购置标准化校

车，其悲壮之举不失为亡羊补

牢未为晚也。但也有不少地方

抱着侥幸心理，校车问题仍处

在空白状态。一旦有地方出现

校车事故，这些抱着侥幸心理

的地方马上开始跟进，称如何

严厉打击非法营运等。随着这

些“因噎废食”的表态，校车事

故频发也自然“见怪不怪”。

省人大代表、黟县宏潭乡毛

田小学退休教师汪来九扎根皖

南山区学校从教四十载，现在虽

然已退休，但仍在关心农村校车

问题。他在接受记者采访时说，

现在农村偏远地区不少教学点

都因区划调整而撤并掉了，不少

山里的孩子离学校有十几公里，

因为没有专门的校车，多数都是

家长自己联系的“黑头车”。他

说，农村学生的父母多数都在外

地打工，一般家庭不具备接送孩

子的时间和条件，普遍租用价格

低廉、设施简陋的农用车、三轮

车接送孩子上下学，这是农村家

长无奈的选择，但这些“校车”安

全隐患非常大，所以他认为农

村、偏远山区是校车最容易出事

的地方。

热点·调查 农村偏远地区是“重灾区”

来自教育部的有关数据显

示，目前国内接送学生上下学

的校车为28.5万辆，其中符合标

准的校车为2.9万辆，比例仅为

10%。“校车安全问题已经到了

非解决不可的地步了，但这也

确实不是‘一拍脑袋’就能解决

的问题。”

省人大代表、省委教育工

委常务副书记张荣国接受记者

采访时表示，一些偏远地区学

校甚至用农用车充当校车，安

全不达标、车况差、超载严重，

驾驶员普遍没有受过严格训

练，安全意识淡薄，这是当前农

村校车十分突出的问题。作为

教育主管部门有时也“很无

奈”，校车不安全，归根到底，还

在于政府部门对教育的重视不

够，投入不足。

据张荣国介绍，今年春学

期开学后，天长市就斥资 2160

万元购买了90辆高标准校车，

取代以前的社会运营车辆，接

送相关乡镇的6000多名农村学

生。校车投入使用后，每学期

每位学生按乘车次数缴纳乘车

费400元或520元，相当于农村

班线的平均乘车费用，产生的

校车运行资金缺口由政府补

贴。“这个做法值得提倡，或许

也是今后的一个方向。”张荣国

说，从省教育厅的角度，是希望

各地政府能学习天长市的做

法，把中小学标准校车配备到

位。

热点·分析

热点·对策

省政协委员、安徽师范大学艺术文化学研究中心李平

教授说，我省在校车安全问题上不能滞后。他建议政府必

须加大财政投入，为义务教育提供必需的校车，是政府的

责任，经费不足不能成为推脱责任的借口，我省对校车的

预算也应该写入地方的财政预算。另外，要让校车成为

“特权车”，校车需要在道路上停车上下学生时，后方车辆

应当停车等待、禁止超越等。

省政协委员、皖西学院宋军教授建议，我省应尽快出

台幼儿园校车配备规格与安全标准，并组织相关企业开始

生产，车身颜色和标识明显易认，座位高度、宽度和安全防

护设备与幼儿适应，同时要符合我省省情和现有幼儿园成

本承受能力；幼儿园和家长应帮助幼儿养成正确乘车、候

车、上下车的好习惯，可以编写一些朗朗上口、容易记忆的

乘车常识口诀，让安全乘车知识深入幼儿内心。

人行道两端能不能做成斜坡？
连日来，本报开通“两会民意箱”互动栏目，受

到了广大读者的强烈关注。今日，本报继续将您的

民意“晒”出来！

合肥网友“56546”：

合肥市拱辰街位于阜南路与宿州路交口，街

长 500 米，宽 4 米左右，如今一条街全是违章建筑，

脏乱差，人行道被搭建，路面也被占道摆摊占用一

半，消防车、救护车很难进。希望此事能引起有关

部门关注。

吴先生来电建议：

建议公安、交通、市民开个研讨会，讨论减速带

的设置问题。学校门口设置了减速带，空卡车一

过，声音巨大，效果不好。另外，有些道路的减速带

全封闭，没有留有自行车道，给交通带来不便；人行

道两端不要用阶梯连接，而是做成斜坡，方便自行

车等行走。

合肥市徐女士来电：

合肥市印刷厂宿舍所处地势较高，所住居民水

压严重不足。向合肥市自来水公司反映，对方前来

检修时称水管老化，不能随便加压。希望自来水公

司采取措施给予维修，不能让居民来花这个钱。

淮南市陆先生来电：

淮南市骆河淘沙场挖沙严重，导致淮河两边耕

地被掏陷，希望能引起相关部门关注。

合肥市刘先生来电：

合肥市新安江路东延与龙岗路什么时候开

工？因交通不便，在附近买的房子一直无法入住，

感觉不靠谱。

读者柳先生来电：

长丰县吴山镇与寿县交界处，到寿县炎刘方向

路面破损严重，希望向有关部门反映，并得到修理。

合肥夏女士来电：

家住合肥经开区南湖春城，小区物业因怕影响

美观而不允许业主装太阳能热水器，这与“节能减

排”政策不符，而且造成资源浪费，建议有关部门能

关注这一问题。

教育主管部门有时也“很无奈”

要让全省校车
成为“特权车”
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